



## ROTARY CLUB OF MITO

THE JOYO BANK, LTD.

2-5-5 MINAMI-MACHI MITO IBARAKI 310-0021 JAPAN  
029(225)4820 FAX:029(225)4825



雑誌委員会  
副委員長 磯崎 寛也

2015年10月6日

### 雑誌委員会 月報（2015年10月）

#### ロータリーの友 10月号読後感想

磯崎寛也

10月号で、最も感銘深い記事は、RI会長ラビンドラン氏のメッセージです。そこには、世界中のロータリアンのたゆまぬ努力によってナイジェリアが9月にポリオ常在国リストから除外されたことが記されています（P.3）。残るはアフガニスタン、パキスタンのわずか2国。こうして国際ロータリーの偉業は人類史にしっかりと刻まれるでしょう。10月24日は世界ポリオデイ※1、私達も活動に敬意を示し、何らかの協力をしたいものです。

10月号の写真で特に面白いと感じたのは、表紙の東照宮五重塔と、景福宮（P.24）光化門※2との相似と対比です。片や朱色に片や青々と絢爛たる光彩を放つ二つの建造物の写真を見て皆さん何を感じますか？2016年5月8日から6月1日まで韓国で開催される国際ロータリーの年次大会は、近くにあっても知らないことの多い隣国をより深く理解する良い機会です。RI指定記事は、伝統的な韓国の風土や食の魅力を現代韓国事情も織り込みながら、わかりやすく伝えています。羽田から二時間半飛行機に乗ればソウル。

「よねやまだより」では、3ヶ国、4人のよねやま親善大使の座談会が特集されています。（P.13～15）親善大使の仕事は米山奨学事業をPRすることです。特に中国四川省出身の文化人類学研究者楊小平さんの日本観が興味深いです。米山奨学生の国別割合は、中国人が33%、韓国人が22%、この二国で半分を占め、台湾、マレーシア、ベトナムと続きます。

「わがまちそしてロータリー」は、山形県米沢市の特集（P.76～73）。米沢市にある「米沢上杉RC」という名前は関ヶ原から明治維新まで米沢を治めた上杉家にちなんでつけたものです。「友愛の広場」では、福井県の結城会の記事に注目（P.68）茨城県の結城市（下総国結城）から越前に移封された結城秀康公にちなんで結成されたこの会がきっかけで、福井市と結城市は友好都市締結をしました。封建君主であっても名君の記憶は、その地域のアイデンティティとなって、他地域との関係構築のきっかけになります。水戸で言うなら、やはり水戸徳川家、そして義公烈公ということになるのでしょうか。どちらかと言えば荒ぶる系のこの2名君は神様だけになかなか扱いも難しそうです。

※1 ワクチンを発明したジョナス・ソーグ博士の誕生日

※2 景福宮は李氏朝鮮時代の王宮であったが、1592年文禄の役において焼失、1925年大日本帝国の朝鮮総督府の庁舎がおかれた。